
■香港文匯報記者 鄭治祖

泛暴派不斷侮辱香港市民，

繼深水埗區議員李文浩及公民

黨劉家衡的聯合辦事處張貼寫

有侮辱標語的告示，東涌區議

員王進洋亦在其社交媒體發出

「終止服務聲明」，聲稱拒絕

接受任何支持第二十三條立法

的市民求助。多名政界及法律

界人士昨日接受香港文匯報訪

問時批評，泛暴區議員不務正

業，無時無刻只在破壞社會，

更突顯泛暴派公然踐踏基本

法，視基本法及國家憲法如無

物，除需向居民道歉之外，更

不配當區議員。
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泛暴區員拒服務挺廿三條居民
王進洋公然踐踏基本法 揚言不接受「逆我者」求助

王進洋發表侮辱聲明後，未有任何
悔意，還向傳媒聲稱與他政見不

同的居民「只係貪個餅」，即使如何
用心服務他們亦難以「感化」，故拒
絕接受這些市民的求助，但若求助有
助公眾利益亦會協助。

周浩鼎促王向居民道歉
民建聯立法會議員周浩鼎對此提出
強烈譴責，認為王進洋的行為完全是
一種順我者昌，逆我者亡的心態，並
以政治取態帶頭作出歧視行為，非常
卑劣，污衊了民選議員的公職崗位，
並要求王進洋馬上收回言論及向東涌

居民道歉。
周浩鼎指，李文浩及劉家衡早前張

貼帶侮辱的告示，是製造歧視氛圍的
舉動，地區隨後接二連三出現選擇性
服務的歧視行為，此等歪風正危害香
港社會。
他斥責泛暴派現正透過政治取態散

播仇恨，並呼籲全社會發聲譴責惡
行，以防止仇恨散播。他更提出，要
求包括公民黨交代如何處理黨員劉家
衡涉嫌歧視，是否公然包庇縱容。

何啟明：圖為立選造勢
工聯會立法會議員何啟明亦批評，

泛暴派區議員當選至今，從未做出一
件服務街坊、改善社區的工作，市民
看到的只是他們欺負及侮辱街坊的行
為，明顯已失職，今次更公然踐踏基
本法及國家憲法。
他認為，香港特區須在合適時間處
理第二十三條的立法工作，這是一種
憲制責任，而王進洋刻意貶低支持立
法的市民，製造分化，必須作出譴
責。再者，王進洋高調發表歪理，除
貫徹其偏頗的政治態度外，更令人感
到是為了9月立法會選舉，刻意炒作，
企圖增加自己的知名度而已。
全國港澳研究會會員、香港法學交

流基金會執委會副主席傅健慈表示強
烈譴責，批評王進洋作出「選擇性」
服務並歧視市民的不恰當行為，違反
了區議員的職責，可能觸犯普通法的
「公職人員行為不當罪」。

傅健慈：不履職違兩罪
他認為，王進洋同時也違反其在競
選時作出的「法定聲明」，可能觸犯
「作出虛假聲明的罪行罪」。這些凟
職及歧視市民的泛暴派區議員，政治
凌駕民生，嚴重疏忽職守，破壞區議
會的聲譽，特區政府應嚴肅處理及取
消這些違法違規區議員的資格。

香港文匯報訊（記者 高鈺）現代
太空科學是一門高度跨領域的學科，
涵蓋天文物理學、航天工程、電子、
遙感探測和太空探索等多個範疇。香
港大學物理系將於2020/21新學年開
辦全港首個「太空科學碩士課程」，
希望培育新一代太空科學專才和工程
師，把握內地以至全球有關衛星發
展、遙感探測等太空產業機遇。

據《摩根士丹利報告》估計，全球
太空產業收益將從2016年的3,500億
美元急增至2040年的1.4萬億美元，
發展極具潛力。港大太空研究實驗室
總監兼是次太空科學碩士課程總監
Quentin Parker指，中國航天科學蓬
勃發展，日後對港澳和大灣區相關人
才需求將十分殷切，單在2018年中
國就發射了39枚衛星，是2017年的

兩倍，較其他國家多，「香港作為全
球大都會，具有穩固的國際聯繫以及
大灣區的地理優勢，確實應該抓緊太
空科學於內地以至全球的發展機
遇。」
是次課程內容覆蓋內地的太空科學

計劃，教學重點包括太空飛行推進、
太空天氣概論、遙感探測、輻射探測
與測量和小型衛星設計等實踐知識，

並與多個學系作跨學科合作，讓學生
接觸包括太空科學創業、地球科學、
數據科學、統計學和工程等廣泛領
域。學生亦有機會到中國航天科技集
團公司北京空間機電研究所、上海航
天技術研究院、中國科學院空間應用
工程與技術中心等研究所和機構實
習。
課程全期學費為21萬元，分一年

全日制或兩年兼讀制，詳情可瀏覽：
https://www.scifac.hku.hk/prospective/
tpg/SpaceScience

太空科學「有錢景」港大辦碩士課育才

香港文匯報訊（記者 郭家好）選舉管理委員會早前
發佈《2019年區議會一般選舉報告書》，顯示暴力恐
嚇等投訴急升6倍、更有票站出現「幽靈選票」，引起
社會譁然。立法會政制事務委員會昨日開會討論事件，
有建制派立法會議員不滿報告書內沒有提及區議會選舉
的不公，包括競選過程中建制候選人被圍被打，令他們
做不到宣傳工作。
選舉事務處總選舉事務主任翁應輝表示，是次區議會

選舉遇到前所未有的挑戰，在非常困難的環境下進行，
但仍然在一個「公開、公平及誠實的情況下完成」。

李慧琼：無法進行宣傳
不過，不少議員發言時質疑去年區選的公開、公平及

誠實程度。民建聯立法會議員李慧琼質疑，為何報告書
沒有提及競選過程中建制候選人被圍被打，令他們做不
到宣傳工作，她無法接受報告書中沒有提及整個選舉的
不公平性。
立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國指出，

選管會報告中沒有提及過選舉前出現的不公平事情，亦
沒有交代會如何防止這些現象。工聯會立法會議員陸頌
雄亦指，在區議會選舉投票過程中，一些候選人及團隊
被泛暴支持者堵住，令他們不能觀看點票，要求選管會
有制度保障候選人能監察點票。

「幽靈票」交執法部門查
就連民主黨黃碧雲議員亦不同意選舉公平公正，指葵

青葵芳選區出現「幽靈選票」，候選人的得票數目多於
總投票人數，令人懷疑票站職員「有鬼」。
翁應輝坦言，不排除事件當中牽涉不法元素，票箱可

能「俾人搞過」，惟處方無權打開已封箱的票箱，事件
已經轉交執法部門跟進，他不方便揣測。

另外，昨日會議上亦討論到《立法會選舉活動建議指引》，不
少議員對立法會選舉候選人定義提出疑問。李慧琼質疑，是否媒
體報道有「初選」就當是公開宣佈有意參選，政府回應指要視乎
實際情況。李慧琼就認為，是次重申立法會選舉候選人定義是增
加條條框框，窒礙政黨長遠的人才發展。
翁應輝指出，由於近來察覺到不少政黨內部有「初選」，故善

意提醒候選人有關的法律要求。政制及內地事務局副局長陳帥夫
補充，立法會選舉候選人的定義是公開宣佈有意參選者，是次修
訂主要是避免候選人大意，誤墮法網。
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警添人手抗黑暴 泛暴阻撓庇同道

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區議會在泛暴
派把持下一再失控。上周四中西區區議會交通及
運輸委員會上，委員會主席、泛暴派葉錦龍一再
刁難警方代表，要求他們出示委任證，又無理要
求秘書處刪除警方在席間的發言記錄，更將警方
離場以示不滿，扭曲為「被趕離場」。中區及西
區警區指揮官聯合去信葉錦龍，對其主持會議手
法表示強烈不滿及極度遺憾。政界人士亦批評泛
暴派的做法將「民主獨裁」展露無遺，而無法與
政府部門正常溝通，最終損失的還是廣大市民。
中西區區議會早前自行制訂所謂「規範警務人
員進入中西區區議會會議室的守則」，雖然民政
事務總署已指出區議會會議室是政府物業，相關
設置安排、管理和保安均由民政事務處負責，但
泛暴派區議員仍然百般刁難到場出席會議的警方
代表。

點名批甘乃威口出惡言
中區警區指揮官謝名揚和西區警區指揮官黃少
卿上周五聯合去信葉錦龍，指出警方代表上周四
出席中西區區議會交通及運輸委員會時，被對方
要求出示委任證以「核實身份」。信中指出，當
時中西區民政事務專員已多番強調核實身份是民

政事務處責任，而處方已核實所有出席會議的政
府人員身份，但葉錦龍依然針對警方，向警方發
出毫無根據的指控及不予機會讓警方代表回應，
「此等刻意矮化警方及漠視民政事務總署就區議
會會議室使用的規範，完全不能令人接受。」信
中更點名批評民主黨區議員甘乃威，指他多次口
出惡言，侮辱警方代表。

警方指出，地區警區一直與區議會緊密聯繫及
衷誠合作，「本處認為侮辱性的言語及矮化任何
持份者的行為，均無益於建設性的討論及彼此合
作以處理地區及民生事務。再此下去，議會實無
法正常運作，對廣大市民的福祉有百害而無一
利。」警方冀葉錦龍「三省吾身」，以公正合理
方式主持會議，及譴責議員出言侮辱警方一事，
並作出公平裁決。
不過，葉錦龍明顯毫無悔意，並於facebook發

帖稱︰「警察話譴責我喎。」他揚言，主席可以
決定「准許誰人如何參與會議的規則」，又謂主
席有權批准任何人發言與否，不是主席批准的發
言「不需列入議事錄」云云。

陳學鋒批葉錦龍搵嚟搞
「議會監察」召集人陳學鋒批評，泛暴派做法

將「民主獨裁」展露無遺，「我相信這種劣質民
主不是港人所追求的。」他又說，泛暴派要求警
方佩戴委任證開會是「搵事情嚟搞」，過往向來
均由民政事務處去核實與會人員身份。
他指出，區議會作為諮詢架構，邀請他人來開

會後又刁難人，「如果別人不肯來，最終損失的
會是誰呢？」

兩區指揮官責甘乃威辱警 葉錦龍續挑機

香港文匯報訊（記者 郭家好）立法會公務員
及資助機構員工事務委員會昨日開會，討論財政
預算案中與公務員事務有關事宜，其間泛暴派議
員不斷聲稱警隊增聘 3,543 名警員是「不合
理」，擔心香港成為「警察城市」云云。公務員
事務局局長羅智光指出，社會出現激烈衝突及大
規模違法行為，情況前所未見，故警隊增加人手
是合理的。有建制派議員就斥責泛暴派議員利用
立法會平台罵警察，她對這種行為感到不恥。
民主黨林卓廷聲稱，警員「濫捕」嚴重，質疑

警隊增聘3,543名警員會令「社會矛盾」更嚴
重。羅智光反駁指，政府絕對不會認同「濫捕」
的說法，相信警方有合理懷疑及基本證據才會執
法及作出拘捕。

羅智光：增聘滅罪合理
羅智光指出，由於社會出現了激烈衝突及大規

模違法行為，「激進示威者」訴諸暴力的情況前
所未見，警隊現時面對嚴重受傷威脅及嚴峻考
驗，一方面要處理繁多的公眾活動，另一方面要
維持社會良好治安、做好防止罪行及滅罪工作，

因此，他認為警隊增加人手是合理的。
對於工黨張超雄反問為何要這麼多警察才能維

持治安，羅智光回應指，過去半年香港出現暴力
事件和現象，超越其他文明地方，「如果公眾活
動無減反而繼續落去，我就睇唔到點解大家會懷
疑警察增加人手嘅理據。」他重申，如果議員或
個別人對警隊執法有意見，應該從特定機制去跟
進。
被問到警隊能否增聘如此數量的人手，羅智光

認為警察學院可考慮壓縮訓練時長，但要確保招
聘人士接受充分培訓。

葛珮帆：暴力多先請人
民建聯立法會議員葛珮帆斥責泛暴派議員不斷

針對警隊，對他們的發言感到非常不滿，「如果
唔係有咁多暴力發生，咁多人用暴力表達所謂嘅
『訴求』，提出要『攬炒』香港，去年下半年香
港都唔會咁傷，加上疫情令香港傷上加傷。」她
指，現時仍然看到有暴力事件發生，批評利用暴
力去表達政治訴求本身已是非常惡劣的行為，而
製造炸彈去威嚇市民甚至製造恐慌，更是恐怖分

子的所作所為。
葛珮帆認為，過去大半年看到警力明顯不足，

因此在未來加人手及裝備是維護城市安全要做的
工作，「我就唔明白啲『泛民』、反對派議員，
如果佢哋咁關心香港，就唔應該支持『攬炒』，
而係叫人收手，淨係鬧警察係不負責任行為。」
她呼籲泛暴派要多做實事，而非利用立法會平台
來罵警察，她對這種行為感到不恥。

■泛暴派議員屢屢阻撓警方在違法示威上執法。
圖為去年譚文豪在黃大仙與警方對峙。資料圖片
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■泛暴派的王進洋，曾上載自己身穿「魔裝」的照片到fb。
資料圖片
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■葉錦龍在fb上載兩名警區指揮官的函件，並囂
張稱：「警察話譴責我喎。」 葉錦龍fb截圖
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